JOB DESCRIPTION

Budget/Establishment/Unit:

DIO RD OS DEL
Branch/Department:


DIO RD OSTrg Germany 
Location:




Paderborn – Sennelager
Post Title:

Technical Officer Hard Facilities Management (HFM) 

Grade:




C7

Responsible to:



HFM Delivery Manager
Vetting Requirement:


Cat 4
For regular employment with 
Germany Central
1.
GENERAL

The postholder is responsible for ordering work services within a wide geographical and functional area of Germany including the NATO Support and Training Centre (Germany) –(NSTC(G)), the Stored Equipment Facility (Germany) - (SEF(G)) in Mönchengladbach and the Adventurous Training Group (ATG) lodges in the Harz and in Bavaria. The postholder is also responsible for ordering repairs, periodical inspections and new works using the services of either the German Construction Agency (GCA – Indirect Delivery) or the Industry Partner (IP – Direct Delivery).
2.
MAIN DUTIES

The specific duties of the postholder in using both Indirect and Direct delivery procedures are defined within the ABG1975 Agreement, and the IP Overseas Prime Contract and its successors respectively, and generally involve formal, technical communication, both written and oral, in either English or German, and ensuring close liaison with customer representatives, contractors, HN statutory agencies and the GCA. This will include:

a.
Calculating cost estimates as and when required and providing accurate, up-to-date project progress regarding delivery and cost as requested.
b.
Writing technical specifications of requirements (scopes of works) and provision of close technical support and advice in the preparation of business cases to facilitate financial approvals.
c.
Responsibility for ordering repairs, permits, periodical inspections and new works, using the services of the German Construction Agency (GCA / BLB – Indirect Delivery) and the Industry Partner (IP- currently Mitie - Direct Delivery).

d.
Attendance at monthly F4 Meetings in Sennelager and Duisburg with the GCA, BImA and the OFD and when required, providing translations in both English and German during those meetings.  

e.
Issuing work requests to the GCA in the mandated ABG format, and the IP via the IMS database including provision of technical lay briefs, scopes of works, technical sketch drawings and plans and providing accurate updates of financial commitment and project delivery progress onto official databases and spreadsheets. 

f.
Checking and scrutinising all ABG Forms (including draft tender documents, ABG5s and ABG6s to ensure full compliance with the specification of requirement, all applicable statutory construction requirements (e.g., Fire Safety Regulations) and value for money. Routine liaison with the GCA, customer unit representatives and the IP during the works, monitoring and where appropriate auditing progress, quality, legal / statutory compliance, expenditure and VFM.

g.
Providing formal safety briefings to GCA Contractors before commencing their works and closely and regularly monitoring their activities and enforcing safe working practices on-site at all times. Overseeing all work plans and applicable safety plans to ensure adherence during a contract.

h.
Representing the HFM Delivery Manager at completion of works, including the identification and remediation of any works deficiencies. Participation or taking the lead in handover boards. Ensuring that all relevant technical information, drawings and operating manuals are available in accordance with ABG75 procedures, and that completed works are handed on to IP for Pre-Planned Maintenance to commence, ensuring early engagement with IP to ensure a smooth handover of assets. Liaising with Heads of Establishments and/or end users on works completions and hand back for use. 
i.
Ordering work on the GCA & IP within approved financial limits and promptly notifying Line management when additional funding or change to works is required. Raising Work Requests, (utilising DIO/MOD databases and ensuring adherence to process) for delivery by either the IP or the GCA, including the scrutiny and agreement of specifications (Lay Briefs), scopes of works and prices, and where appropriate, using the latest contract schedules of rates. 

j.
Establishing and providing Rough Order of Cost estimates for submission into the ABG 1975 or IMS processes for works requests as and when required. Consultation and negotiation with cost advisers to agree works prices when the schedules of rates are not applicable.

k.
Responsible for commissioning applicable statutory and mandatory inspections within their areas of responsibility, ensuring that requests for funding are provided in a timely manner enabling the correct process for funding requests to be followed. Passing on the resultant reports and remedial recommendations therein to the relevant DIO team member for incorporation into forward works delivery programmes (e.g., Command Infrastructure Development Programme - CIDP). 
l.
Responsible for ensuring that all works conducted either by the GCA or (when required) the IP are completed in accordance with either ABG 1975, or in accordance with the IP Contract. Ensuring such works are completed to the appropriate UK and/or HN standards, whichever is the higher.

m.
Positive participation in the Contribution and sustainment of collaborative relationships with other estate and customer delivery areas. Maintain personal and up-to-date understanding of all applicable risks, impacts and opportunities that will affect Estate Facilities Management (EFM) and provide technical support to others both within and outside the DIO OSTrg team on request. When required, assist and provide specialist advice in EFM Planning including CIDP, estate demolition plans and estate rationalisation initiatives. Participation in and provision of advice on the Legionella and Asbestos management policies and plans as defined within the respective management plans.
n. Contribute to the co-ordination of changes to Asset Condition Grading measurement and targeting. Assist in providing responses to external requests for asset data.

3.
OTHER DUTIES
a. Provision of support to isolated UK MoD detachments based throughout Germany which may involve site visits on an ad hoc basis.
b. On request of the employer, postholders must attend courses that are suitable to improve their professional skills. 

c. Deputisation for other DIO OSTrg Ger team personnel during their absence as directed by the Line Manager or chain of command.

d. Undertake other Professional/Technical duties within the scope of the employer’s right of directive.
4.
DRIVING OF DUTY VEHICLES

The post incumbent must drive duty vehicles and must hold a Class B driving licence and FMT 600.
5.
OVERTIME/WORK ON SUNDAYS AND/OR PUBLIC HOLIDAYS

Must work overtime on request of the employer.

6.
SHIFT WORK/ROTATING SHIFT WORK

Regular shift work or rotating shift work is not a feature of the employment.

7.
ON-CALL DUTIES

On-call duties are not a feature of the employment.

8.
MEDICAL

A medical examination is not a pre-requisite for this employment. However, employees must undergo medical examinations in accordance with Health and Safety at Work provisions or other relevant provisions as necessary.

9.
REQUIRED PROFESSIONAL QUALIFICATIONS/EXPERIENCE

a.
Essential

· The post holder must have successfully completed formal technical training (i.e., a recognised technical apprenticeship) and hold an appropriate technical qualification.
· Whilst Dipl. Ingenieur level in Civil Engineering is preferred, applications are also invited from suitably qualified individuals (Meisterbrief, HNC/HND minimum) in other Mechanical or Electrical engineering disciplines, with wide practical post-training experience and transferable technical skills. 
· Fluent in both verbal and written English and German (minimum B2 level of the Common European Framework of References for Languages). 

· Knowledge of IT systems and databases, including SharePoint and Office 365.
· Knowledge and practical experience of Facilities Management.
· A full valid class B driving licence.

b.
Other competencies
· Good organisational and communication skills.

c.
Desirable
· First Aid certificate.

10.
HEALTH AND SAFETY AT WORK

Postholders are obliged to take care of their own health and safety at their place of work within their ability and in accordance with the instructions and orders of the employer.  Furthermore, they are also obliged to take care of the health and safety of persons, who are affected by their actions or omissions at work. Within the frame of these rules, they are especially required to use machinery, equipment, tools, working substances, working materials, transport aids and any other working aids as well as protective equipment and the issued personal protective equipment in accordance with the requirements. They are to report any direct and considerable danger to health and safety as well as failures of the safety systems to the employer or the relevant supervisor without any undue delay.

11.
TRAVEL EXPENSES 

Employees are not entitled to payments for kilometres driven to and from place of work to residence. If they are required to perform their duties outside normal working area, they will be entitled to travel claims in accordance with the current regulations.

12.
ORGANISATION CHART

The postholder’s position in the organisation is shown below but may change due to reorganisation or a redeployment and addition to staff.
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STELLENBESCHREIBUNG

Budget/Abteilung/Einheit:


DIO RD OS DEL

Abteilung:





DIO RD OSTrg Deutschland

Ort:






Paderborn - Sennelager 

Stellenbezeichnung: 



Technical Officer Hard Facilities Management (HFM) 

Eingruppierung:




C7


Verantwortlich gegenüber:


HFM Delivery Manager

Sicherheitsüberprüfungsanforderung:
Cat 4

Zur regelmäßigen Beschäftigung bei:
Germany Central
1.
ALLGEMEIN

Der/die Stelleninhaber/in ist verantwortlich für die Auftragserteilung bei Baumaßnahmen innerhalb eines bestimmten geografischen funktionellen Bereichs in Deutschland, einschließlich der NATO Forward Holding Base Sennelager (NFS), der Stored Equipment Facility Germany (SEF(G)) in Mönchengladbach und den Lodges der Adventurous Training Group (ATG) im Harz und in Bayern. Er/sie ist auch zuständig für die Auftragserteilung für Instandsetzungen, regelmäßige Inspektionen und für Neubauten unter Rückgriff auf die Leistungen der deutschen Bauverwaltung (GCA - Indirektleistungen) oder der ausführenden Industriepartner (IP- Direktleistungen).    
2.
HAUPTAUFGABEN
Die spezifischen Aufgaben des/der Stelleninhabers/in im Rahmen der GCA oder IP - Verfahren sind in der ABG1975-Vereinbarung bzw. im IP-Dienstleistungsvertrag und dessen Nachfolge-verträgen festgelegt und umfassen im Allgemeinen die formelle, technische Kommunikation in schriftlicher und mündlicher Form in englischer oder deutscher Sprache sowie die Sicherstellung einer engen Zusammenarbeit mit den kundenseitigen Dienststellen, Auftragsfirmen, Kommunal-, Landes- und Bundesbehörden und der deutschen Bauverwaltung (GCA). Dazu gehört unter anderem:
a. Berechnung von Kostenvoranschlägen nach Bedarf und Bereitstellung genauer, aktueller Informationen über den Projektfortschritt in Bezug auf Lieferung und Kosten, wie angefordert.
b. Erstellung technischer Anforderungsspezifikationen zum jeweiligen Baubedarf (Arbeitsumfänge) und Bereitstellung eingehender technischer Unterstützung und Beratung bei der Formulierung und dem Erstellen von Unterlagen zum Geschäftsnutzen von Kostenaufwendungen, um finanzielle Genehmigungen zu erhalten.
c. Verantwortlich für die Auftragserteilung für Instandsetzungen, Genehmigungen, regelmäßigen Inspektionen und für Neubauten unter Rückgriff auf die Leistungen der deutschen Bauverwaltung (GCA - Indirektleistungen) oder der ausführenden Industriepartner (IP- Direktleistungen, derzeit Mitie).
d. Teilnahme an den monatlichen F4-Sitzungen in Sennelager und Duisburg mit der deutschen Bauverwaltung, der BImA und OFD und, falls erforderlich, Bereitstellung von Übersetzungen in Englisch und Deutsch während dieser Sitzungen.
e. Erteilung von Arbeitsaufträgen an die GCA im vorgeschriebenen ABG-Format und an die IP über die IMS-Datenbank, einschließlich der Bereitstellung von technischen Baubeschreibungen, Arbeitsumfängen, Bauskizzen und Plänen sowie der Bereitstellung genauer Aktualisierungen der finanziellen Verpflichtungen und des Projektfortschritts in offiziellen Datenbanken und Tabellenkalkulationen.

f. Überprüfung und Kontrolle aller ABG-Formulare (einschließlich Ausschreibungsentwürfe, ABG5 und ABG6), um die vollständige Übereinstimmung mit der Anforderungsspezifikation, allen geltenden gesetzlichen Bauvorschriften (z. B. Brandschutzbestimmungen) und dem Preis-Leistungs-Verhältnis sicherzustellen. Routinemäßiger Kontakt mit der GCA, den Kundenvertretern und den IP während der Arbeiten, Überwachung und ggf. Prüfung des Baufortschritts, der Qualität, der Einhaltung von Gesetzen und Vorschriften, Ausgaben und Kosten-Nutzen-Verhältnis.

g. Förmliche Sicherheitseinweisung der GCA-Auftragnehmer vor Beginn ihrer Arbeiten und genaue und regelmäßige Überwachung ihrer Aktivitäten und Durchsetzung sicherer Arbeitspraktiken vor Ort zu allen Zeiten. Überwachung aller Arbeits- und Sicherheitspläne, um deren Einhaltung während der Bauausführung zu gewährleisten.

h. Vertretung des/der HFM Delivery Managers bei der Bauabnahme, einschließlich der Feststellung und Behebung von Mängeln an den Arbeiten. Teilnahme an oder Übernahme der Leitung von Bauübergabe-Sitzungen. Sicherstellen, dass alle relevanten technischen Informationen, Zeichnungen und Betriebshandbücher in Übereinstimmung mit den ABG75-Verfahren vorliegen und dass die Übergabe an die IP nach Fertigstellung zwecks geplanter Instandhaltung erfolgt, wobei eine frühzeitige Einbindung der IP sicherzustellen ist, um eine reibungslose Übergabe der Einrichtungen / Objekte zu gewährleisten. Kontaktaufnahme mit den Betriebsleitern/innen und/oder Endnutzern bezüglich der Fertigstellung der Arbeiten und der Übergabe zur Nutzung.

i. Beauftragung der GCA und IP mit Arbeiten innerhalb des genehmigten Finanzrahmens und sofortige Benachrichtigung des/der direkten Vorgesetzten, wenn zusätzliche Mittel oder Änderungen an den Arbeiten erforderlich sind. Anforderung von Baumaßnahmen zur Durchführung von den IP oder der deutschen Bauverwaltung (unter Nutzung der DIO/MOD-Datenbanken und unter Einhaltung der Prozesse), einschließlich der Prüfung und Abstimmung von Spezifikationen, Arbeitsumfängen und Preisen unter Rückgriff auf die Vertrags-Leistungsverzeichnisse, wo zutreffend.
j. Erstellung und Bereitstellung von groben Kostenvoranschlägen für die Einreichung von Bauanträgen im Rahmen der ABG 1975 oder des IMS-Verfahrens, wie erforderlich. Rücksprache und Verhandlung mit Kostenberatern zur Vereinbarung von Arbeitspreisen, wenn die Vertrags-Leistungsverzeichnisse nicht anwendbar sind.

k. Verantwortlich für die Beauftragung anwendbarer gesetzlicher und vorgeschriebener Inspektionen innerhalb des Zuständigkeitsbereiches, wobei sicherzustellen ist, dass die Anträge auf Finanzierung rechtzeitig und somit gemäß den korrekten Verfahren gestellt werden. Weitergabe der daraus resultierenden Berichte und der darin enthaltenen Empfehlungen zur Behebung von Mängeln an das zuständige DIO Teammitglied zur Einbindung in künftige Bauprogramme (z. B. das Command Infrastructure Development Programme – CIDP).

l. Verantwortlich für die Sicherstellung, dass alle Arbeiten, die entweder von der GCA oder (falls erforderlich) von den IP durchgeführt werden, entweder gemäß ABG 1975 oder gemäß des IP-Vertrags abgeschlossen werden, und Sicherstellung, dass diese Arbeiten gemäß den entsprechenden britischen und/oder deutschen Standards abgeschlossen werden, je nachdem, welcher Standard höher ist.

m. Positive Beteiligung am Beitrag und der Aufrechterhaltung von Kooperationsbeziehungen mit anderen Liegenschafts- und Kundenlieferbereichen. Aufrechterhaltung eines persönlichen und aktuellen Verständnisses aller anwendbaren Risiken, Auswirkungen und Möglichkeiten, die sich auf das Estate Facilities Management (EFM) auswirken, und Bereitstellung technischer Unterstützung für andere Personen innerhalb und außerhalb des DIO OSTrg Teams auf Anfrage. Bei Bedarf Unterstützung und fachliche Beratung bei der EFM-Planung, einschließlich CIDP, Abrissplänen für Immobilien und Rationalisierungsinitiativen für die Liegenschaften. Teilnahme an und Beratung zu den Richtlinien und Plänen für das Legionellen- und Asbestmanagement, wie in den jeweiligen Managementplänen festgelegt.
n. Mitwirkung an der Koordinierung von Änderungen bei der Messung und Ausrichtung der Zustandsbewertung von Anlagen. Unterstützung bei der Beantwortung von externen Anfragen nach Anlagendaten.
3.
NEBENTÄTIGKEITEN
a.
Unterstützung einzelner Außenstellen des britischen Verteidigungsministeriums in Deutschland, was Besuche vor Ort auf Ad-hoc-Basis beinhalten kann.

c.
Teilnahme an Kursen und Weiterbildungsmaßnahmen zur Verbesserung der beruflichen Fähigkeiten, nach Aufforderung des Arbeitgebers.

d.
Vertretung anderer Mitarbeitenden des DIO OSTrg Ger-Teams während Abwesenheits-zeiten, wie vom Arbeitgeber oder der Befehlskette angeordnet.
e. 
Verrichtung anderer professioneller/technischer Tätigkeiten im Rahmen des Direktionsrechts des Arbeitgebers.

4.
FAHREN VON DIENSTFAHRZEUGEN
Muss Dienstfahrzeuge fahren und im Besitz einer Fahrerlaubnis der Klasse B sowie des dienstlichen Fahrerlaubnisscheins FMT 600 sein.

5.
MEHRARBEIT / ARBEIT AN SONN- UND FEIERTAGEN
Muss auf Anweisung des Arbeitsgebers Mehrarbeit leisten.

6.
SCHICHTARBEIT / WECHSELSCHICHT
Regelmäßige Schichtarbeit bzw. Wechselschichtarbeit ist kein Merkmal der Beschäftigung. 

7.
RUFBEREITSCHAFT
Rufbereitschaft ist kein Merkmal der Beschäftigung. 

8.
ÄRZTLICHE UNTERSUCHUNG
Eine ärztliche Untersuchung ist im Hinblick auf diese Stelle nicht erforderlich. Er/sie muss sich jedoch ärztlichen Untersuchungen gemäß den Arbeitssicherheitsvorschriften oder anderen relevanten Vorschriften unterziehen. 

9.
ERFORDERLICHE BERUFLICHE QUALIFIKATIONEN / ERFAHRUNG
Notwendig:
· Der Stelleninhaber muss eine formale technische Ausbildung (d. h. eine anerkannte technische Lehre) erfolgreich abgeschlossen haben und über eine entsprechende technische Qualifikation verfügen.
· Obwohl ein Abschluss als Dipl.-Ingenieur im Bauingenieurwesen bevorzugt wird, sind Bewerbungen auch von entsprechend qualifizierten Personen willkommen (Meisterbrief, mindestens HNC/HND) aus anderen Bereichen des Maschinen- oder Elektrotechnikingenieurwesens, die über umfassende praktische Berufserfahrung nach der Ausbildung sowie über übertragbare technische Fähigkeiten verfügen.
· Fließende Beherrschung der englischen und deutschen Sprache in Wort und Schrift (mindestens B2-Niveau des Gemeinsamen Europäischen Referenzrahmens für Sprachen).

· Kenntnisse im Umgang mit IT-Systemen und Datenbanken, einschließlich SharePoint und Office 365.
· Kenntnisse und Erfahrung im Gebäude- und Anlagenmanagement.
· Fahrerlaubnis Klasse B.
Weitere Kompetenzen:
·  Gute organisatorische und kommunikative Fähigkeiten.
Wünschenswert:
· Erste-Hilfe Zertifikat. 
10.
GESUNDHEIT UND SICHERHEIT AM ARBEITSPLATZ
Der/die Stelleninhaber/in ist verpflichtet, nach seinen/ihren Möglichkeiten sowie gemäß der Unterweisung und Weisung des Arbeitgebers für seine/ihre Sicherheit und Gesundheit bei der Arbeit Sorge zu tragen. Ferner ist er/sie verpflichtet, für die Sicherheit und Gesundheit der Personen zu sorgen, die von seinen/ihren Handlungen oder Unterlassungen betroffen sind. Im Rahmen der vorgenannten Vorschriften hat er/sie insbesondere Maschinen, Ausrüstungsgegenstände, Werkzeuge, Arbeitsstoffe, Arbeitsmaterialien, Transporthilfen und sonstige Arbeitsmittel sowie Schutzvorrichtungen und die ihm/ihr zur Verfügung gestellte persönliche Schutzausrüstung bestimmungsgemäß zu verwenden. Er/sie hat dem Arbeitgeber oder dem zuständigen Vorgesetzten jede von ihm festgestellte unmittelbare erhebliche Gefahr für die Sicherheit und Gesundheit sowie jeden an den Schutzsystemen festgestellten Defekt unverzüglich zu melden.

11.
REISEKOSTEN
Der/die Beschäftigte hat keinen Anspruch auf Fahrtkostenerstattung für Fahrten zwischen dem Wohn- und Arbeitsort. Sollte der/die Beschäftigte seine/ihre Tätigkeiten außerhalb der Dienststelle verrichten müssen, so hat er/sie gemäß den gegenwärtig gültigen Bestimmungen Anspruch auf Reisekostenerstattung.
12.
ORGANISATIONSDIAGRAMM
Der Platz des Stelleninhabers/der Stelleninhaberin innerhalb der Organisation ist in der nachstehenden graphischen Darstellung ausgewiesen, kann sich jedoch aufgrund von Reorganisationsmaßnahmen, einer Umsetzung oder der Schaffung zusätzlicher Stellen ändern.
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